

Minimiza Sheinbaum denuncias de Ebrard

ERIKA HERNÁNDEZ

La Jefa de Gobierno de la CDMX, Claudia Sheinbaum, minimizó la denuncia en su contra por parte de operadores políticos del Canciller Marcelo Ebrard por el dispendio en propaganda a su favor en todo el País, rumbo al 2024.

“No considero que valga la pena generar una discusión, me parece que lo más importante, para nosotros, es la unidad, y todos los que somos parte de este movimiento sabemos cuáles son los criterios para poder aspirar a cualquier puesto de elección popular, que son las encuestas.

“Entonces no vale la pena traer una disputa interna, no considero que eso fortalezca el movimiento. Ya lo definirá el presidente del partido y los órganos de dirección (si se implementan medidas)”, afirmó la funcionaria, quien visitó ayer Oaxaca.

El miércoles pasado, los operadores políticos de Ebrard entregaron al dirigente nacional de Morena, Mario Delgado, una decena de carpetas en la que se exhibe la promoción en bardas, espectaculares, mantas y presuntos acuerdos políticos a favor de la aspiración presidencial de Sheinbaum y el Secretario de Gobernación, Adán Augusto López.

La senadora y representante del Canciller, Malú Micher, pidió a Delgado investigar quién está pagando dicha propaganda y poner un freno, además de convocar a los operadores de todos los aspirantes para fijar reglas claras y piso parejo.

Ayer, muy temprano, Sheinbaum se placeó por el Mercado 20 de Noviembre,

en el centro de Oaxaca, donde recorrió algunos pasillos para saludar a comerciantes y usuarios, y después desayunar en uno de los locales, acompañada por el Gobernador electo, Salomón Jara.

En conferencia, nuevamente fue cuestionada sobre si es momento de que una mujer llegue a la Presidencia de la República, por lo que respondió que en estos tiempos esa pregunta ya resulta obsoleta.

DESTACA DETENCIÓN

Claudia Sheinbaum consideró que con la detención del ex Procurador Jesús Murillo Karam, el actual Gobierno está demostrando que hay justicia.

“Hay un esclarecimiento y una verdad de los hechos y es muy importante para las víctimas, las familias, para la no repetición de estos actos, el reconocimiento de que es un crimen de Estado y al mismo tiempo la justicia que se muestra en esta primera detención del (ex) Procurador Murillo Karam”, indicó.

CON INFORMACIÓN
DE IVÁN SOSA



■ Claudia Sheinbaum y Salomón Jara ayer tras una conferencia en la Universidad Autónoma Benito Juárez de Oaxaca.



LA REHABILITACIÓN SERVIRÁ PARA BAJAR LOS COSTOS DE MANTENIMIENTO

Supervisan avance del tramo subterráneo de L12

De Zapata a Atlalilco se revisó la construcción de nuevos cárcamos, retiro de vías y mejoramiento de la sub-base

POR IONÁS LÓPEZ

jonas.lopez@gimm.com.mx

La jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum, supervisó los avances en las obras del tramo subterráneo de la Línea 12 del Metro.

Los trabajos de construcción de nuevos cárcamos, desmantelamiento, retiro de vías y balasto y mejoramiento de sub-base del tramo subterráneo, que comprende 4.5 kilómetros de las estaciones Zapata hasta Atlalilco, están concluidos, se informó.

Mientras tanto, las labores de restitución de la primera capa de balasto y la reinstalación de vías continúan.

“Estamos supervisando el subterráneo de la Línea 12, que como saben estamos rehabilitando, es un cambio en una parte muy importante, la sub-base, el balasto, las vías, de los durmientes, particularmente en las curvas”, dijo a través de un video difundido en sus redes sociales.

Sheinbaum estuvo acompañada del director del Sistema de Transporte Colectivo, Guillermo Calderón, y otros funcionarios del Metro y directivos de la empresa TSO-NGE México.

La mandataria capitalina recorrió el túnel entre las estaciones Parque de los Venados y Ermita a bordo de una dresina, vehículo conocido también como *Metro bebé*.

Sheinbaum atestiguó el funcionamiento de una multicalzadora de durmientes y balasto, la cual realiza la nivelación de estos materiales

que son la base para el correcto deslizamiento de las vías.

Calderón indicó que la rehabilitación del tramo subterráneo permitirá bajar los costos de mantenimiento.

EL DATO

Las piezas

Los durmientes pesan más de 600 kilos, con el objetivo de darle mayor estabilidad y mayor soporte a la vía.





La primera parte del balasto ya está colocada y ahora instalan la nueva vía.



La jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum, realizó un recorrido por el tramo de la Línea 12 del Metro, que se encuentra en rehabilitación.



CLAUDIA SHEINBAUM

“El agua no debe privatizarse”

POR IONÁS LÓPEZ

El agua es un bien nacional y su acceso un derecho humano, por lo que no debe privatizarse, aseveró la jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum.

La mandataria impartió ayer, la conferencia magistral Ciencia e Innovación: una nueva cultura sobre el agua, en la Universidad Autónoma Benito Juárez de Oaxaca (UABJO).

“El agua es un recurso natural, es un bien nacional. El reconocimiento, primero de las comunidades y los pueblos indígenas, y, por otro lado, que no debe privatizarse. Lo más importante es poner, por encima de todo, el derecho humano al agua y la conservación de la naturaleza”, dijo junto con el gobernador electo de Oaxaca, Salomón Jara.

Sheinbaum impartió su conferencia mientras la capital atraviesa por una reducción de caudal de 550 litros por segundo del Sistema Cutzamala, debido al bajo nivel originado, por la sequía.

Criticó que empresas cuenten con concesiones para explotar el agua durante 50 años, por lo que consideró que se deben revisar esos acuerdos.

Destacó las acciones de su administración para mejorar la distribución de agua potable en la Ciudad de México que han permitido que alcaldías como Iztapalapa reciban más agua que en 2018. Además del trabajo e inversión conjunta con Michoacán y el Estado de México.

La mandataria capitalina expuso que su visión es una distribución equitativa del líquido desde una perspectiva de seguridad nacional para garantizar este derecho a las comunidades que menos tienen.

“¿Cuál es la visión que tenemos? (...) tiene que ver con un reconocimiento de que, así como dice la Constitución, las aguas nacionales son propiedad de la nación, con el reconocimiento que tiene que hacerse a los pueblos y comunidades indígenas”, expresó.

En su visita a Oaxaca estuvo acompañada por el gobernador electo, Salomón Jara, quien compartió en redes sociales un video donde se le ve desayunando alimentos típicos de la entidad con Sheinbaum Pardo, quien se muestra feliz y sonriente.

“Estamos en el mercado 20 de Noviembre, disfrutando de la tradición gastronómica de nuestra gente, antes de iniciar con las actividades de hoy”.

— Con información de Héctor Figueroa





Foto: Especial

Claudia Sheinbaum, jefa de Gobierno de la Ciudad de México, durante su visita a Oaxaca con el gobernador electo, Salomón Jara.



SHEINBAUM SE REÚNE CON MURAT Y SALOMÓN JARA

P9



#VISITA OAXACA

Murat y Jara la reciben

SHEINBAUM RECONOCE COLABORACIÓN CON LA 4 TRANSFORMACIÓN

POR CARINA GARCÍA

ESTADOS@ELHERALDODEMEXICO.COM

La jefa de Gobierno de la Ciudad de México (CDMX), Claudia Sheinbaum Pardo, reconoció ayer el trabajo y colaboración del gobernador Alejandro Murat Hinojosa con el presidente Andrés Manuel López Obrador para garantizar la 4T en Oaxaca.

Durante su visita a la capital del estado para participar en la ponencia *Innovación y Ciencia: Una Nueva Cultura Sobre el Agua* organizada por la UABJO, la morenista, quien estuvo acompañada del gobernador electo Salomón Jara, se mostró respetuosa sobre las aspiraciones de Murat Hino-



josa, quien aspira a una candidatura para el 2024.

“El gobernador Murat ha colaborado mucho con el Presidente de la República, yo creo que finalmente los resultados que ha dado el Presidente aquí en Oaxaca, pues tiene que ver con la colaboración del gobernador”, dijo.

Al ser cuestionada sobre sus aspiraciones, dijo que lo más importante es la unidad.

“Todos los que somos parte de este movimiento sabemos cuáles son los criterios para aspirar a cualquier puesto de elección popular, que son las encuestas, entonces yo creo que no vale la pena entrar en una disputa interna”.

Dijo que será la dirigencia del partido la que defina el rumbo hacia 2024. 

1

DE DICIEMBRE
ES EL CAMBIO
DE GOBIERNO
EN OAXACA.
MURAT DEJA
EL CARGO A
JARA.

Murat ha
colaborado
mucho con
el Presidente de la
República’.

**CLAUDIA
SHEINBAUM**
JEFA DE
GOBIERNO

CONFERENCIA

1 La distribución equitativa del agua debe ser tema de seguridad nacional.

2 Sheinbaum señaló que las aguas nacionales son propiedad de la nación.



FOTO: ESPECIAL



UNIDAD. Alejandro Murat recibió a Sheinbaum y Jara en el Palacio de Gobierno de Oaxaca.



La ciudad tiene 13 mil 714 puntos de acceso a Internet en postes de videovigilancia del C5

JOSEFINA QUINTERO MORALES

La infraestructura tecnológica con la que cuenta la Ciudad de México para combatir la inseguridad permite la prestación de otros servicios, como el acceso a Internet de manera gratuita, ya que 13 mil 714 puntos de servicio inalámbrico a la red están colocados en el equipamiento urbano del Centro de Comando, Control, Cómputo, Comunicaciones y Contacto Ciudadano, conocido como C5.

De acuerdo con el portal de datos abiertos del Gobierno de la Ciudad de México, las alcaldías que cuentan con mayor número de puntos de acceso en postes del C5 son Iztapalapa, Gustavo A. Madero y Cuauhtémoc, con 2 mil 108, mil 787 y mil 455, respectivamente.

Además de brindar el acceso a Internet de manera gratuita, estos postes permiten que las autoridades realicen labores de vigilancia por medio de las cámaras de video y así mejore la reacción de las autoridades ante la comisión de ilícitos, situaciones de crisis y otros tipos de emergencias.

“Yo sabía de las videocámaras, pero no estaba enterado que en los mismos postes hay *wifi*. Seguido me conecto al Internet de la ciudad aun cuando mis datos del celular no se han acabado: es una manera de ahorrar. Eso sí, nunca he tocado los botones de emergencia que hay en los postes”, comentó Lucía Leyva, estudiante de psicología en la Universidad Autónoma Metropolitana, campus Xochimilco.

En las alcaldías donde todavía hay mayor actividad rural hay menos postes del C5: en Milpa Alta apenas se han instalado 221 estructuras de este tipo; en Cuajimalpa, 234; en Magdalena Contreras hay 300 y Xochimilco cuenta con 412.

Además de las videocámaras y acceso a Internet, los postes del C5 también ofrecen servicios de atención a emergencias, denuncias anónimas y asistencia a los ciudadanos gracias a Locatel.

En Álvaro Obregón hay 903 postes del C5; en Azcapotzalco, 708; Benito Juárez 790; Coyoacán, 901, y en Iztacalco 671.

Además del acceso inalámbrico en postes del C5 también hay puntos de conexión en escuelas públicas, Pilares, unidades habitacionales, plazas públicas y algunos inmuebles del transporte público.

En Iztapalapa hay 2,108 y en Milpa Alta suman 221

